

En la capital...	4.50 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital...	5 id. id.
Ultramar en oro...	18 id. semestre
Id. un año en oro...	25 id. id.
Extranjero...	7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª 1.ª

LA LUCHA

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 11 de Octubre de 1891.

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 4.507

Anuncios.
En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos. En la 3.ª, 50 id. En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante. Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve el original.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORRTE, 61, Rue Caumartin.

Desde Madrid.

8 Octubre de 1891.

Se asegura que en el Consejo del próximo jueves presidido por la Regente, no se hablará absolutamente de política. En cambio, en el Consejo, los Ministros que tienen el propósito de retirarse, plantearán el problema de la crisis. Así se dice.

La Comisión técnica del Ministerio de la Guerra ha deshechado el fusil de repetición sistema Mausser que, como es sabido, iba á ser el armamento de nuestra infantería porque á los pocos disparos se dilata calentándose la recámara.

Es inexacto que el cupón de las cubas se pague en pesetas según se dijo ayer en Bolsa.

En el Ministerio de Fomento se estudia una transferencia de ocho millones, destinados á construir carreteras en Aragón y Almería.

Hoy ha continuado hablándose de la actitud de España en la actual cuestión europea. Según oímos en círculos donde concurren caracterizados ministeriales, el Gobierno se decide por la neutralidad; pero entendiéndose que ésta debe ser armada evitando así contingencias que podrían surgir.

El Consejo de la Marina ha aprobado algunas proposiciones de casas españolas para la construcción de artillado naval.

Entre los reformistas continúa notándose alguna animación.

No obstante, nuestras noticias son de que en la próxima modificación ministerial no tendrán aún cabida.

D. Isaac Peral prepara un viaje á Alemania, al que sus amigos dan grandísima importancia. Los informes que tenemos sobre el particular, es que el insigne inventor del submarino se propone construir otro en Alemania con nuevas é importantes modificaciones.

El famoso *leader* del partido autonomista irlandés Mister Parnell, ha fallecido á la edad de 45 años en Brighton. Llevaba 16 años de lucha parlamentaria y de energícas campañas en pró de la autonomía irlandesa. Recientemente perdió la jefatura del partido por un acto de su vida privada.

El telégrafo nos ha dado también cuenta del fallecimiento en Londres de Mr. Smith, una de las figuras más salientes del partido conservador inglés. Descansen en paz ambos *leaders*!

Hoy se ha reunido en pleno el Consejo de Instrucción pública, adoptando algunos acuerdos relacionados con sus atribuciones.

Se habla de una combinación de Prelados.

El Duque Wladimiro pasará algunos días en Madrid dirigiéndose después á Andalucía.

Los últimos telegramas de Consuegra, dicen que la situación continúa mejorando rápidamente. Las reconstrucciones adelantadas y el puente sobre el Amarguillo es ya transitable.

El incendio de Santander ha quedado dominado por completo.

Extranjero.

En Nápoles se han reproducido las manifestaciones.

La prensa de Londres escribe sentidos artículos por la muerte de Parnell. Esta falleció de pulmonía.

—En los Docks de Londres, continúan paralizados los trabajos por las huelgas.

—El nuevo Rey de Wutemberg, Guillermo, publica un manifiesto prometiendo mantener la constitución del estado.

—El Ministro de la Guerra francés vá á disponer nuevas maniobras de caballería, introduciendo reformas capitales en su práctica.—S.

LA PALANCA DE ARQUÍMEDES.

A Arquímedes se le atribuye la frase.
«Dadme una palanca y un punto de apoyo, y moveré el mundo».

Si este ilustre matemático, en vez de estudiar las ciencias exactas hubiese estudiado á los hombres, fácilmente hubiese encontrado la palanca deseada.

Porque ésta es el interés, único móvil que impulsa á la humanidad.

Puede decirse que no existe cosa alguna en la que no ande el interés por medio. No exajero.

Las acciones más nobles como las más ruines, son debidas al interés.

Y se explica, porque este es el acicate que mueve todas nuestras acciones.

El trabajo es un acto que la moral santifica hasta el punto de hacer de él poco menos que una virtud.

¿Qué le impulsa al hombre á trabajar? El interés de vivir.

Resolved el problema de que el hombre viva sin comer, y suprimireis la lucha por la existencia.

Veamos el reverso de la medalla.

Verter sangre humana es un crimen que el *Decálogo* condena y la ley castiga. Sin embargo, el hombre falta al precepto divino sin temor de exponerse al rigor de la Justicia.

¿Qué interés le mueve á matar? Alguno indudablemente.

Salteador de caminos, el interés del robo; amante de la mujer aiena, el de deshacerse de un obstáculo; ser repugnante y de ruines sentimientos, el de satisfacer una miserable venganza.

Lo repito: el interés es la palanca de Arquímedes que mueve al mundo.

El sábio se desvela por el interés de la inmortalidad; el poeta, por el del lauro; el penitente, por merecer el cielo prometido; el avaro, por el de las riquezas; el enamorado, por el de lograr el cariño de la mujer adorada.

Todos se mueven por el interés de algo; más ó menos noble, es cierto, pero no por eso menos egoísta.

No negaré en absoluto el verdadero desinterés. ¿Qué existe? Yo no lo dudo. ¿Pero como conocerlo?

Las apariencias nos engañan muchas veces, y por pesimista que esto parezca, es difícil saber si el hombre que muere en el peligro para salvar la vida de sus semejantes, es un héroe de la caridad ó un suicida.

Claro está que en este dilema, hay que decidirse por el primer término y tributar al víctima los honores de héroe. ¿Pero fué en realidad un suicida?

¡Vaya V. á saber!
Aun el amor, con ser rival del interés, no es desinteresado.

Desde el momento en que Cupido hiere con sus dardos un corazón, empieza la persona amada á ser interesante.

Preguntad á un enamorado:

—¿Te gusta fulanita?

La respuesta obligada será:

—Me interesa.

Luego el interés anda por medio.

Interés noble y puro es verdad, puesto que la mujer amada tal vez no tiene un cuarto; pero interés al fin de poseer su amor, que para el enamorado vale mucho más que el oro.

En la tierna contienda del amor y del interés, es difícil asegurar quien vence á quien.

Según la musa del pueblo:

El amor y el interés salieron al campo un día; pudo más el interés que el amor que le tenía.

De lo cual se desprende que salió vencedor el amor.

Pero en cambio, la filosofía popular, en una de sus máximas que pasa como moneda corriente para todo el mundo, ase-

gura que *todo lo vence el amor...* y la pata de cabra.

Lo que demuestra que el pueblo, como el Bazar del Aguila trages, tiene coplas y sentencias para todos los gustos y medidas.

Las guerras, las revoluciones y los pleitos se originan siempre del choque de intereses encontrados.

Como que el interés es la manzana de la discordia.

¿Quiéres turbar la paz de un pueblo ó de una familia?

Poned interés por medio.

El interés ha producido una industria que en todos tiempos han censurado los moralistas y reprobado la Iglesia; la usura.

Esta industria es antiquísima.

Séneca, en una de sus *epístolas morales*, censura á los usureros de su época que prestaban el dinero al doce por ciento de interés.

¿Qué diría si viviese en nuestros días en que los prestamistas lo ofrecen públicamente al sesenta?

Hijo de la usura es el rédito que tantas fortunas hace y tantas derrumba, por colosales y sólidas que sean.

Este se parece al tiempo en lo mucho que corre, y á un pozo sin fondo en que es capaz de tener acumuladas todas las riquezas del mundo.

El tanto por ciento no tiene entrañas.

Bien dijo Ayala en su famosa comedia:

Una cosa es la amistad y el negocio es otra cosa.

Y tuvo razon. Ante el interés del negocio, desaparece la mayor parte de las veces todo lo santo y tierno que embellece la vida y que la hacen dulce y agradable, como el afecto, la gratitud, la amistad, etc.

Esto es desconsolador, pero es verdad.

Para que así no fuese, sería necesario concurriese unas de las dos proposiciones de este dilema.

Que los hombres fueran ángeles ó que no tuviesen necesidades.

¡Porque el estómago hace cometer unas bajezas!...

En el comercio, el interés es algo más que el alma del negocio: es también el acicate.

El alma, porque sin el interés no habría comercio posible; el acicate, porque es el agente que le hace andar.

De aquí el derecho de comisión que es el premio del trabajo.

La nota cómica para terminar.

La Aritmética divide el interés en dos clases.

Simple y compuesto.

Interés simple, según su sinónimo, debe ser un interés *tonto*.

Por ejemplo, el que preste un capital que no esté garantizado por una hipoteca.

Partiendo de esta hipótesis, el interés compuesto debe ser el reverso de la medalla.

Es decir, el que tenga dicha garantía.

Porque... por eso es *compuesto*.

Por ser un interés *bien vestido*.

J. F. Sanmartín y Aguirre.

Noticias locales y generales

En las dos sesiones que Mr. Sequah celebró antes de ayer en la plaza de la Independencia, se defendió de los cargos que le dirige el autor de la carta de Mataró publicada en nuestra edición del mismo día, y lo apostrofó duramente con aplauso del inmenso gentío que acude á oírlo y á presenciar sus curas. Antes de anoche quisimos asistir á la sesión, como la llaman, por la parte que nos interesaba con motivo de la mencionada carta, y al final presenciamos como á un vecino muy conocido en esta ciudad y habitante cerca de la Principal de correos, á quien hubo que ayu-

dar á subir al carruaje, lo dejó Mr. Sequah, en menos de un cuarto de hora, en disposición de bailar, bajar y subir las escaleras del coche sin ayuda alguna y andar prescindiendo del uso de muletas.

Este caso lo hemos presenciado nosotros esa noche, pues nunca habíamos acudido á tales actos, y dos íntimos amigos nuestros presenciaron el médio usado por el señor Sequah para lograr semejante alivio, que no fué otro que la aplicación del aceite que vende por médio de friegas que dan él mismo y uno de los criados.

Ante la evidencia, nosotros nos persuadimos sin meternos á averiguar si el alivio es ó nó duradero, toda vez que el tiempo y los enfermos lo han de decir; lo cierto es que desaparecen los dolores, desde el instante en que personas como las á que nos referimos, que no pueden andar un paso sin apoyo ó sin grandísimas dificultades, después de las friegas andan, suben, bajan y bailan que es lo que más nos llamó la atención y llama la de los que, desgraciadamente, saben lo que es un dolor reumático en las articulaciones.

—Dice un periódico de Orán:
Es considerable el número de españoles que se repatrian á consecuencia del paludismo, que está haciendo bastantes estragos en algunos puntos del interior.

Causa verdadera pena el ver á tanto infeliz con el rostro demacrado por los efectos de la calentura, pedir protección al cónsul de España para regresar á la madre patria.

En las dos últimas semanas, y por cuenta del cónsulado, se han embarcado más de 80 compatriotas nuestros.

Y preguntamos nosotros una vez más; si mal se está en España y peor fuera de ella ¿por qué salir de la patria para encontrar angustias indecibles y penas atroces?

Pero no escarmentarán, no tengan ustedes cuidado.

—En el teatro de la Opera de París se pondrá en breve en escena la nueva obra de Bourgaul Ducoudray, titulada «Támara».

La acción de esta ópera se desarrolla en la Rusia asiática, en el siglo XV.

Támara, la heroína de la obra, es una especie de Judith que se consagra á la misión de salvar á su pueblo, oprimido por el sultán Nouredhdin. Cree á Nouredhdin un monstruo, pero cuando se halla en su presencia, ve que es un hombre hermoso y seductor. Nouredhdin subyuga á Támara, terminando por hacerse amar de ella.

Poco á poco Támara recuerda el juramento que ha hecho de salvar á su pueblo, hasta que, recobrado su albedrío, mata á Nouredhdin.

—Por D. Juan Coma se ha presentado en esta sección de Fomento un proyecto para aprovechar aguas de la riera de Portbou, destinadas al riego de terrenos de su propiedad.

—La sección dramática de *La Odalisca*, á las 8 y media de hoy, celebrará función, poniendo en escena la pieza en un acto *Tal hi vá que no s' ho creu*, la comedia en dos actos *Á la lluna de Valencia* y el juguete *Un beneyt del cabás*.

—Dicen de Dénia, que la situación de Benicembla es bastante comprometida y los vecinos están alarmadísimos.

Del río al pueblo existe un ribazo de tierra gravosa, de unos catorce metros de altura, el cual va destruyéndose por el agua. La corriente arrastra con mucha frecuencia piedras de cien quintales, que al chocar en el ribazo hacen caer al río algunas casas y grandes porciones de tierra. La iglesia, que está próxima á este punto, amenaza hundirse. El ayuntamiento vá á acudir al gobierno para que evite mayores destrozos.

—Antes de ayer tarde tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro buen amigo D. Ildefonso Igual, asiduo colaborador de LA LUCHA, el cual salió para Figueras y Olot en la misma tarde.

—Dice un colega, que es incalculable la riqueza que pierde España por falta de medios de comunicación principalmente.

En Ballobar, se han recolectado este año unas 15.000 arrobas de melocotones ricos en su clase como el que más, que han tenido que utilizarse para la alimentación de cerdos por falta de compradores.

Enviados esos melocotones a los mercados extranjeros y aun a los mismos de España, hubieran producido 15.000 duros y tal vez más.

—Al médico señor Vidal que acompaña al señor Sequah, le ha obligado el Inspector de Hacienda a que se inscriba en la matrícula de esta ciudad.

Hay que tener en cuenta, que según nos ha manifestado dicho señor, paga su contribución en Barcelona. Dice el Inspector que en esta provincia debe pagarla porque aquí no es Barcelona, y preguntamos nosotros; si nada tiene que ver la matrícula de Barcelona para Gerona, ¿con qué derecho ese Inspector le exige al señor Vidal que presente el último recibo de la cuota pagada en la Capital del Principado? Porque hay que ser lógicos y no nos probará ese señor celoso Inspector, que haya exigido la inscripción en la matrícula a ninguno de los Médicos que de Barcelona han venido en más de cien ocasiones a ejercer su profesión accidentalmente.

Sucedan casos y cosas que no pueden entrar ni en cucharilla. Tan celoso es ese señor Inspector de Hacienda, que bien merece se le recomiende para un ascenso.

—En consideración a los grandes merecimientos del sabio Obispo de Vich, señor don José Morgades, ha sido propuesto para Académico correspondiente de la Historia.

El referido señor Obispo, que ha instalado en su propio palacio episcopal un notable museo arqueológico y artístico, abriga el laudable propósito de sacar a luz el *Cartulario* de su santa Iglesia.

—Nuestra Diputación provincial ha determinado suspender las obras de construcción del puente sobre el río Fluviá en San Privat de Bas, y disponer que el Director de Caminos vecinales pase a informar sobre el terreno la modificación que se proyecta sobre las mismas.

—Hoy, en la Iglesia de San Pedro de Galligans, se celebra con toda solemnidad la fiesta de Nuestra Sra. del Remedio con los siguientes cultos: Habrá misas a las 6, 7, 8 y 9 y después de terminado el oficio. A las diez solemnemente con sermón a cargo del Rdo. P. José Vives de la Compañía de Jesús. Por la tarde, a las 5 y media, se cantará el Santo Rosario y seguirán los ejercicios de la novena que actualmente se celebra, concluyendo con el canto de los Gozos a Nuestra Señora.

—Que sepamos, no se ha llegado todavía a ningún acuerdo en las reuniones verificadas en el local del *Orfeón Gerundense* para llevar a efecto el proyecto de una cuetacion pública en favor de los damnificados por las inundaciones.

—En el ministerio de la Gobernación se han firmado 627 nombramientos de sargentos para destinos dependientes de aquel departamento.

Hasta para plazas de peatones de correo que tienen doscientas pesetas anuales de dotación, se nombran sargentos como ha sucedido en esta provincia.

Y los que no hemos llegado ni a rancheros, aunque reventemos de hambre nada importa. Están arreglados los pobres paisanos que busquen una modestísima colocación.

—Se ha ordenado la busca y captura de Nicolás Marenello Millan y de Ramon Badal Graells.

—Se ha expedido el título de propiedad, a los registradores de las minas *Lola*, en Alp, su propietario D. Isidro Tuset; *Inés*, en Alp también, propietario D. Francisco Arnau y *Victoria*, en Alp como las anteriores, registrada por el mencionado señor Tuset. Todas son de lignito.

—Hoy pueden visitar cuantas señoras lo tengan a bien, la exposición de sombreros y adornos que la afamada modista señorita Vinardell ha organizado en sus talleres, según tenemos anunciado.

—Por 194.444 pesetas se ha adjudicado

la subasta que hace poco se celebró para practicar las obras de continuación del puente de hierro y mampostería sobre el río Muga, habiendo resultado para el Estado, un ahorro de 60.586 pesetas.

—Leemos en *El Diluvio* de Barcelona: Anoche a las siete y media, una beata que fué a visitar la iglesia de los Agonizantes sufrió un percance. Al penetrar en el templo tropezó con una escala de mano, y como no debía de estar en gracia de Dios, la beata sufrió un porrazo que la dejó sin sentido. Al levantarse observó que en la región parietal de la cabeza (!!) tenía una herida contusa.

Y a esto dice un colega carlista: Nosotros recordamos otra noticia que hace algún tiempo se nos dió, y la cual puede que no esté de más el citar.

En cierta peregrinación a Montserrat, al besar la mano de la Virgen uno de los redactores del *Diluvio*, dió de manos a boca con un periodista católico. Buen tropezón debió ser, mayormente cuando en aquella ocasión *El Diluvio* estaba haciendo una campaña contra las religiosas del convento llamado de la *Punxa*.

¡Lo que puede el amor al perro chico! De primera fuerza y hasta los gavilanes.

—La compañía del ferrocarril económico de San Feliu, ha hecho uso de todos los medios para llegar a una avenencia con un propietario de Castillo de Aro a fin de indemnizarle los terrenos que se le han de expropiar, habiendo tenido por fin que disponerse el nombramiento de un perito tercero. Los terrenos hace tiempo que están ocupados no obstante, por haberse hecho el depósito legal. Las obras de colocación de rails siguen adelante, y si no fuera por culpa del destajista, en esta semana habría llegado a Casá la locomotora.

—Han salido para Mahon los jefes, oficiales y clase de tropa que formaban la brigada topográfica de ingenieros militares que, durante el pasado verano, ha estado levantando planos en nuestra provincia. Escusamos decir que han ido allá, con objeto de levantar los de dicha plaza.

—*El Correo Español*, órgano de don Carlos en la prensa madrileña, estampa lo siguiente:

Repetimos que ya no tenemos sospecha alguna; los carlistas estorbamos en todas partes.

¡Hombre! que lo dijera otro, pase; pero que lo diga V..... la verdad, alatamos la franqueza.

—Ayer en la ex-colegiata de San Félix se dió principio al solemne novenario de animas empezando a las 6 de la tarde, cuyos sermones están a cargo del celoso misionero el Rdo. D. Benito Torró.

—Por lo que pueda interesar a los Ayuntamientos, hé aquí el texto de la *Circular* que ha expedido el señor Gobernador civil de la provincia:

Conforme con lo acordado por la Diputación provincial en sesión de 9 de Enero último, la Presidencia de la expresada Corporación recordó a los actuales Ayuntamientos, por circulares de 6 de Julio y 10 de Setiembre próximos pasados, lo que les corresponde satisfacer en concepto de contingente provincial en la proporción establecida por el referido acuerdo.

A los Ayuntamientos que hasta la fecha no han pagado la parte correspondiente, he de advertirles que hoy les dirijo oficio de notificación iniciando el expediente de apremio, según el artículo 56 de la Instrucción para procedimiento contra deudores a la Hacienda pública, autorizada por Real Decreto de 12 de Mayo de 1888 y que si dentro del plazo de tres días señalado por el mismo artículo no satisfacen su deuda, continuará el procedimiento.

—Las últimas noticias del interior de Rusia referentes al hambre que allí existe, son alarmantes. Las escarchas de agosto han destruído por completo las cosechas de cebadas, que constituye el alimento principal en Arcángel, y en el extremo Norte las lluvias lo han arruinado todo.

En Novgorod las patatas cuestan más que las manzanas, y no hay forraje para el ganado y las bestias. Los caballos son ofrecidos a la venta a 10 ó a 17 reales cada uno y los potros a 30 céntimos. Se está utilizando la paja de los techos de las casas para forraje. Las bestias se mueren por los caminos.

Además de esto, se ha declarado una peste entre el ganado en diferentes sitios y en el distrito de Soogorosky los campesinos han atacado a los animales infectados.

Se cree que el hambre llegará a su colmo en Noviembre.

—La Compañía que durante veinte noches en la temporada de ferias actuará en

el Principado, se compondrá del personal siguiente:

Director de orquesta, D. Francisco Olivé.

Primeras tiple absolutas, D.^a Isabel Seuba y D.^a Maria Miquel.

Segunda tiple, Srta. D.^a Ludoveria Sanchez.

Tiples cómicas, D.^a Enriqueta Lureña y Srta. D.^a Josefa Alcazar.

Característica, D.^a Matilde Lago.

Tenor, D. José M.^a Navarro.

Tenores cómicos, D. Francisco Miquel y D. José Guasch.

Barítonos, D. Manuel Rumiá, D. Mariano Martínez, D. Francisco García.

Bajos, 1.^o D. Ricardo Pelegrí; 2.^o don Baldomero Masana.

Apuntador, D. Joaquin Aguilar. Transpunte, Paco.

Coros; diez y seis coristas de ambos sexos.

Sastrería de D.^a Dolores del Arbol.

Archivo, Sra. Viuda de Casas.

Repertorio: *Carmen*, *La Bruja*, *La Mascota*, *El Juramento*, *El Diablo en el poder*, *Toque de animas*, *Bocaccio*, *Proceso del Cancán* y otras.

—Mañana, según tenemos dicho, celebrarán los Aragoneses residentes en esta ciudad, sus festejos en honor a Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza, los cuales se verificarán en la parroquial iglesia de Sta. Susana del Mercadal.

—Véase el anuncio de los Grandes Almacenes del *Printemps* de Paris.

SE EXPLOTA MI REPUTACIÓN.

Prevento a mi elegante y numerosa clientela que se les vende *imitaciones falsificadas* de mi famoso jabón de tocador. El VERDADERO jabón de los *Príncipes del Congo* que yo solo fabrico y es tan apreciado por la dulzura de su perfume y la fineza de su pasta, lleva mi NOMBRE VICTOR VAISSIER, DE PARIS.

Aventaja a todos los preparados similares. (Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 19 de abril de 1886. La *Emulsion Scott* en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación a los hipofosfitos. De aquí que con frecuencia recete yo la *Emulsion Scott* en los casos de *linfatismo*, *escrofulismo*, *raquitismo*, *tuberculosis en primer y en segundo grado*, *depauperación orgánica*, debida a diferentes causas, debiendo las más de las veces felicitar me por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIAJA. Profesor Médico-Cirujano, Cortes, 285.

TRATAMIENTO inglés de ALABEON de MARBELLA. depurativo vegetal único medicamento que destruye los más fuertes ataques GOTOSOS en 12 HORAS Y CURA los procesos REUMÁTICOS con toda clase de complicaciones humorales. Venta en farmacias a 10 pts. (2 frascos, caja de piloras e instrucciones). Por mayor, M. Garcia, Madrid.

Carta de Mr. Sequah.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio: Estimaria de su reconocida amabilidad, se sirva dar cabida en las columnas de su apreciado periódico, a las siguientes líneas en contestación a la carta publicada anteayer procedente de la Ciudad de Mataró, de un tal Juan Alsina, por lo que le quedará sumamente agradecido S. S. q. b. s. m.

D. Juan Alsina: SEQUAH.

Muy señor mio: He leído su carta de V. publicada en LA LUCHA, periódico de esta ciudad de Gerona de fecha 8 del actual.

Me sorprendió, en efecto, la carta de V. preguntándome si es que valía ó nó los honores de una contestación. Me decido a dársela públicamente, para que se sepa su maliciosa intención de V., pues ataca V. a un extranjero, lo que desde luego indica que desconoce V. por completo las reglas de la cortesía.

En primer lugar, dice V., que hablo muy bien el idioma español. Siento tener que decirle que ojalá así fuera, pues hace solo seis meses que llegué a este país, y todo este tiempo lo he dedicado a mis negocios; de lo contrario hubiera tratado de aprenderlo.

Segundo; es tal la impertinencia de V. que asegura las sumas de dinero que he hecho en los diferentes puntos que he tenido el honor de visitar durante mi corta permanencia en este país. ¿Cómo puede V. asegurar tal cosa, cuando es V. una persona completamente desconocida para mí?

Por lo tanto, debo manifestarle que está V. en un error y que ignora V. quien soy yo, de donde vengo ni para que he venido.

Concerniente a su magnífico análisis de V., esto es, de que mi aceite se compone de aceite de pescado, cualquier chiquillo que vá a la escuela puede siempre publicar lo mismo, y tal es así, porque lo espresa el prospecto que envuelve cada una de mis botellas, diciendo además dichos prospectos, que está compuesto de aceite de Foca y otros ingredientes.

Las observaciones de V. respecto de la «Flor de la Sabana» son completamente falsas, pues dicha medicina no contiene ni un solo átomo de cloroformo, y su componente es de treinta yerbas diferentes con otros ingredientes que a ella acompañan ¡Administrar yo una dosis de cloroformo en mi carruaje!

Si tal pudiera V. probar, gustosamente le diera 5.000 duros de mi bolsillo. Añade V. que tan solo doy alivio momentáneo a los pacientes, los cuales se encuentran peor despues del tratamiento. En contestación a esto, debo decirle que ninguna prueba mejor que la de los propios pacientes quienes a todas horas pueden subir en mi carruaje para demostrar a V. todo lo contrario y corroborarle que las curaciones son permanentes. Continúa V. su obra de maledicencia, agregando que mis medicinas se venden a la mitad de su precio; otro error y muy craso por cierto, pues en virtud de su gran demanda, no me ha sido posible favorecer a ningun farmacéutico de Mataró, por estar corto de existencias, es decir, porque se hallan estas detenidas en las Aduanas de España aguardando el turno correspondiente para su despacho.

Debo confesar que es V. muy cortés, al decir que sus compatriotas de V. son unas *bestias*, pues si tal hicieron, el acto fué tan espontáneo como bondadoso y muy honroso por cierto para mí, cuando sacaron los caballos de mi carruaje.

Aprécio en lo que vale su carta de usted para que sea publicada en los periódicos, a fin de que produzca los efectos debidos tanto para el público como para las Autoridades, siendo precisamente el único modo para que se sepa el negocio y objeto de mis remedios en bien de la humanidad, así como del benéfico resultado que los mismos producen. De la manera que V. escribe hay confusión, y yo soy partidario de la claridad.

Ahora, caballero, yo no le conozco a V. pero me complacería en extremo que me favoreciera con su visita y subiera V. en mi carruaje delante del respetable público de Gerona, al que tanto desea V. favorecer, y el garantizo que será V. escuchado de un modo cortés cual corresponde a personas bien nacidas. Le pagaré a V. todos sus gastos y como buen filántropo que debe V. ser, a buen seguro que nadie le preguntará cuanto pudiera a V. costarle su viaje de venida a Gerona y regreso a Mataró en donde, según V. asegura, hay tantos descontentos.

Y finalmente, de todos los demás párrafos de su carta de V. que han dejado de publicarse, pero enterado de ellos, debo añadirle que si es V. un hombre de corazón, está V. obligado a venir y comparecer delante de mí; de lo contrario, lo consideraré como un cobarde inicuo é indigno de llamarse V. hombre.

En cuanto a mi amigo el Dr. Vidal y tambien de mi amigo é intérprete el señor Valarino, todo cuanto manifiesta V. acerca de ellos es de almas innóbles, pues ambos son españoles dignos y respetados de todos sus conciudadanos. No sería extraño que, por conducto de ellos, hallara V. en su día la horma de su zapato.

Concluiré diciéndole, que una copia de esta Carta ha sido entregada a los Directores de todos los periódicos de esta localidad para que la publiquen y, así mismo, será publicada su contestación de V., a lo menos así espero que lo haga y me la dirija, pues su obra de V. decididamente sería incompleta y el ridículo digno de una pluma tan perversa como ha resultado serlo su alma.

S. S. S. A. B. SEQUAH. Fonda de Italianos, Gerona.

Lluvia artificial.

Desde Chicago escriben con fecha 20 del pasado Setiembre á *Las Novedades* de Nueva, York lo siguiente:

Lester Kabrei, rico ganadero de Cheyenne, Wyoming, que se halla en esta ciudad, hablando de los recientes experimentos de Franck Melbourne acerca de la lluvia artificial, dijo que estuvo presente en dichos experimentos, á los que tambien concurrieron el ex-gobernador de Wyc ming, el presidente del Banco Nacional de Melrose y otros muchos propietarios, y que los resultados fueron verdaderamente admirables.

La gente prorumpió en una carcajada cuando salió Melbourne de un granero en camisa de franela y pantalones, y dijo: «Señoras y caballeros: A las doce tendremos un aguacero. (Eran las ocho.) Los que ahora se rien, no se reirán á medio dia, y echarán muy de ménos sus paraguas.»

La multitud miró al cielo, que estaba azul y despejado, y declaró que Melbourne estaba loco. A los once ménos cuarto no se veía una nubecilla ni habia el menor indicio de que fuera á llover. La oficina metereológica del distrito habia predicho que el tiempo continuaria hermoso.

Sin embargo, á las once empezó á oscurecerse poco á poco el horizonte, y empezaron á acumularse nubes provinientes del Este y del Oeste. A las doce empezó á lloviznar, y á la media hora la lluvia era espesa y se habia generalizado en todos los contornos de Cheyenne. A la una ménos cuarto cesó la lluvia, se dispararon las nubes y el sol volvió á brillar con el mismo resplandor que á las nueve de la mañana.

Entonces apareció de nuevo Melbourne con los vestidos empapados y reflejando el mayor goce en su semblante, y dijo: «Gobernador, á las tres ofreceré á Vd. otro aguacero.» Retiróse nuevamente Melbourne, y apenas habian dado las tres, comenzó á llover, hasta las cuatro y media, en que la atmósfera se despejó y se quedó tan clara como estaba á las nueve de la mañana y á las dos de la tarde. Nueva aparicion de Melbourne y nueva profecía de que á las ocho sobrevendria otro chubasco. Entonces uno de los circustantes dijo: «¡Por amor de Dios, llamen á ese hombre, ó de lo contrario, vamos á tener un inundacion!» Entonces le llamó el gobernador, Baxter, y le manifestó que él y todos los que le acompañaban habian quedado muy satisfecho de sus experimentos.

Comunicado.

Blanes 9 de Octubre de 1891.

Señor Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: en nuestra carta inserta en el periódico de su digna dirección de 27 del próximo pasado mes, dimos principio á la relación de los desafueros cometidos por nuestro Ayuntamiento, ofreciendo continuarla. Vamos, pues, á cumplir nuestra promesa si V., Sr. Director, nos concede con la amabilidad que le caracteriza, un puesto en las columnas de su ilustrado periódico.

Una junta improvisada para adoptar los medios para hacer efectivo el cupo de consumos, en agosto ó septiembre, no sabemos con exactitud la fecha, pero si nos consta que es posterior al mes de julio, autorizó al Ayuntamiento para que recaudara los derechos de las carnes por administración, si bien leimos despues un edicto anunciando el arriendo por subasta de todas las especies sujetas al impuesto de consumos, entre las cuales se hallan comprendidas las carnes.

Si la Junta, respecto de esta especie, autorizó recaudar sus derechos por administración ¿como se permite el Ayuntamiento sacarlos á pública subasta?

Y si la Junta adoptó el medio del arriendo ¿con qué derecho cobra el Ayuntamiento de los tableros los derechos de las carnes que expenden? Esta es una anomalía que no acertamos á explicarnos. Pero no para aquí todo, si no que lo más estupendo, lo más fuera de ley y razón, es que el Ayuntamiento venga cobrando desde primero de Julio dichos derechos sin haber obtenido, al efecto, previamente, la autorización competente de dicha Junta. Esto es monstruoso.

El padrón de cédulas personales nos ofrece sobrada materia para llenar las columnas del periódico, si hubiésemos de exponer los errores de que está plagado; así es que nos limitaremos á dar cuenta de

su principal defecto, cual es, el de su falta de base. En efecto: sabido es que la Instrucción vigente dispone, que el referido padrón ha de formarse con los nombres de los individuos contenidos en cada una de las cédulas declaratorias, que deben haberse repartido al domicilio de todos los vecinos para que los cabezas de familia llenasen las casillas correspondientes. El ayuntamiento ha prescindido de esta tan fundamental formalidad y de ahí que, por este solo motivo, si es que se acude á la Administración, la cual obra siempre con la mayor imparcialidad y justicia, es más que probable que no podrá prosperar el padrón, por llevar sobre si un vicio originario de nulidad. Esto aun haciendo caso omiso de no haberse expuesto al público, como procedia, para examinarlo y reclamar de los agravios que pudiera inferir. Como puede sostenerse un padrón del cual no puede nacer responsabilidad alguna por las defraudaciones que podrian resultar del mismo? Si un contribuyente, por ejemplo, tiene señalada cédula inferior á la que le corresponde ¿como puede dirigirse contra el mismo la acción de defraudación, si no ha suscrito ni llenado siquiera la cédula declarando la contribución que paga?

La primera autoridad civil de la provincia decretó, resolvienda una instancia, que por el alcalde se pusieren de manifiesto á un Concejal del ayuntamiento, cuantos documentos de carácter público desean consultar, en fuerza de lo prescrito en dos Reales Ordenes vigentes; pues bien, hasta ahora han sido inútiles cuantas tentativas ha hecho dicho concejal al referido objeto, pues el Alcalde, aun requerido ante notario, se negó obstinadamente á facilitarle documento alguno. Cree el Sr. Brunet que puede desacatar impunemente las disposiciones de sus superiores gerárquicos? Si nó, ¿á que obedece su obstinación en negarse á proporcionar lo que está prohibido no proporcionar? Quiere el Sr. Brunet que sospechemos que la documentación pública del ayuntamiento adolece de vicios que importa no ser conocidos? O es que el Sr. Brunet, al no dar cumplimiento á las soberanas disposiciones que se han aludido, cree que en él reside la soberanía? Procediendo así ¿piensa que es tan fácil disponer del pueblo como trasladar un papel de un bolsillo ó otro segun dijo. ¿Cuan engañado anda el Sr. Brunet en nuestro concepto, si tal piensa! Para nosotros, si porfia en esta conducta se hará objeto de adersion y odio, pues tales sentimientos inspiran los déspotas que erigen el capricho en ley, y para nosotros es un acto de despotismo hacer materia de privilegio la documentación pública del ayuntamiento. Es así como entienden la libertad los republicanos del ayuntamiento de Blanes?

Con lo dicho resulta evidentemente, que seria un contra-sentido adjudicar el titulo de administrativo á aun ayuntamiento que comete tantas barrabasadas.

Que podemos esperar de un ayuntamiento que cuenta en su seno un concejal llamado Pruna que, por el hecho de serlo, entiende que puede dedicarse á la caza sin licencia, y que asegura que además de concederle esta gracia una ley municipal que el posee como cro en paño, hay en la misma un artículo que tase el sueldo del secreterio en trece reales y medio diarios?

Hasta otra se despide de V, Sr. Director su affcno. S. S. Q. B. S. M.—C.

Nuestros vinos en el extranjero.

En todas las poblaciones de alguna importancia de Suiza hay compatriotas nuestros, la mayor parte catalanes, que se dedican á la venta de los vinos de España, lo cual produce una exportación considerable de ese elemento de riqueza de nuestro país, exportación que ha venido aumentando incesantemente, á pesar de la inmensa competencia que hacen los vinos italianos, gracias á la superioridad de los nuestros, y, sobre todo, al tratado de comercio entre España y Suiza disponiendo que los vinos españoles paguen 3'50 pesetas por 100 kilos, sea cual fuere el alcohol que contengan.

Pero como ese tratado hállese próximo á espirar, y siendo por otra parte notorio que el gobierno suizo, en asuntos comerciales, tiene el mismo criterio que el francés, se teme que en el nuevo tratado se regulen los derechos de aduana de los vinos segun los grados de alcohol que tengan.

Como los que se consumen en Suiza son principalmente de Cataluña, Valencia y Aragon que marcan de diez á quince grados, resultaria que los derechos de entrada superarian al valor de la mercancía, y por consecuencia seria imposible entretener el comercio de exportación.

Los interesados residentes en Suiza han elevado una instancia por conducto de nuestro cónsul general señor conde de Casa-Sarriá al señor ministro de Estado, y confian que se tendrán presentes sus intereses al renovar los tratados de comercio.

La estación meteorológica del Monte Blanco.

El aire diáfano y limpio de aquellas alturas, movido por las borrascas del Pirineo, es buen depurador de tantos seres infecciosos, y no en vano á muchos pacientes se les recomienda que habiten en las cimas de las cordilleras. Ninguna estación aeroterápica habrá en adelante en el mundo más á propósito para ello que la que se vá á instalar en la cima alpina del Monte Blanco. Despues de su excursión á aquellas alturas, propuso Mr. Janssen la idea de construir en ellas, sobre las eternas nieves, aunque buscando entre ellas el asiento ó cimientto de las peñas, un observatorio metereológico por ahora, pero que será general en lo futuro.

Los gastos deben ser grandes, mas ¡no importa! sin que Gobierno alguno se encargue de abonarlos, ahí están hombres tan ilustres, tratándose de ayudar á la ciencia, como Bischoffsheim, Eiffel, Orlando Bonaparte y el barón Rostchild, que pagarán todo cuanto se necesite. Lo estupendo de la construcción consiste, como queda indicado, en averiguar el grueso de la capa de nieve que hay sobre la cumbre del monte Blanco, acumulada allí desde que empezó á nevar en el mundo.

Los Sres. Janssen y Eiffel han encomendado la tarea de hacer esta cata á un ingeniero ruso, Mr. Imfeld, el cual en vez de practicar una série de sondeos verticales, va á tantear la apertura de galerías horizontales hasta dar con las rocas de la cima. ¡Labor titánica que se realizará á 4.810 metros de altura, en medio de las horribles tormentas y huracanes que á menudo azotan aquellas imponentes cumbres! Los protectoras de las ciencias en Europa tienen invencibles émulos en el Norte América. La Universidad Mac Gill de Montreal, ha recibido donativos, durante el curso de 1890 á 1891, por valor de 5 millones de pesetas, de los cuales la mitad las ha regalado un solo entusiasta de la física, Mr. W. C. Mac Donald.

TRAJES DE LUTO.

Una revolucion del gusto se anuncia en la esfera de la moda, con respecto á los trajes de luto. Hasta hoy, los lutos se han ceñido al traje negro; pero parece que en lo sucesivo será luto riguroso, la combinacion de cachemir blanco nieve, con el crespon inglés, negro carbon. Como la mutacion resulta algo brusca, la moda ha acordado que esas novísimas combinaciones, las señoras mayores, en principio, solo las usen para trajes de casa, reservándose á las jovencitas y á las niñas, el privilegio de ostentarla por las calles. Inútil es decir, que si gusta la novedad, bien pronto las cortapisas puestas á su uso, desaparecerán, y entre tanto que esperamos la confirmacion de estos vaticinios, diremos que para tales trajes, la forma princesa es la más propia. El vestido es blanco, los adornos de crespon inglés negro y consistentes en anchos biesses. Es de rigor, que la espalda sea entallada y los delanteros fruncidos, completando la armonia del conjunto, un cuello *Médicis* bastante prolongado y por completo liso. Las mangas huecas, se indican con empeño, y la estrema sencillez se recomienda para los nuevos trajes de luto, que son nota principalísima de la novedad otoñal. Sin embargo, la indicacion huelga, porque todas las damas saben que el luto, teniendo en cuenta las tristes causas que le motivan, exige que las

simplicidad de traje, la severidad de la hechura, responda al dolor que embarga el ánimo cuando es reciente la pérdida de un ser querido. Sobre este punto, la moda no permite grandes fantasias, dando prueba de excelente criterio y la variacion que sintetiza la adopcion de blanco y negro, obedece únicamente al deseo de divorciarse de una monotonía abrumadora.

El lenguaje de los fósforos.

Hasta el presente conocíamos el lenguaje de las flores y el del abanico, pero ignorábamos que existiese el de los fósforos, cosa que ahora nos revelan los americanos, dándonos la siguiente muestra de tan original lenguaje:

Encender un fósforo en la forma corriente, significa: soy completamente indiferente; ni me gustáis, ni me disgustáis; veremos con el tiempo.

Encenderlo con rapidéz y acercarlo con alguna lentitud al cigarro, quiere decir: si no me correspondeis en seguida, os dejo.

Abrir la fosforera y fingir que no se encuentran las cerillas, significa: estoy desolado, y aguardo vuestra respuesta.

Encender rapidamente varios fósforos, unos tras otros, quiere decir: cuidado, que alguien nos observa.

Encender el cigarro y lanzar hácia arriba la primera bocanada de humo, quiere significar: mi amor es ideal, sublime, platónico.

Fingir que el cigarro no tira y morderlo en la punta, sirve para preguntar: ¿queréis venir á cenar conmigo?

Encender un fósforo, arrojándolo al suelo y pisándolo luego, quiere decir: si he de sofocar mi amor, moriré de seguro.

Fingir que se quema uno los dedos al encender el fósforo, significa: me habeis abrasado el alma.

Frotar una cerilla contra la fosforera sin encenderla, quiere decir: ¡cruel, ten piedad de mí!

Dejar caer la fosforera, significa: ¡Me has abandonado, traidora!

Y de este modo puede continuarse, hasta llegar á constituirse todo un idioma.

Movimiento de poblacion.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA de conformidad con el Registro Civil.

Dia 11.—Nacidos, 1.—Varones, 0.—Hembras, 1. Muertos.—Emilio Marueta, 15 dias.—Feliciano Riu 15 dias.—María Rohé, 13 años.

MATAS

SANTOS DE HOY

La Maternidad de Nra. Sra., S. Nicasio, ob. CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de la Catedral.

TELÉGRAMAS.

Madrid, 9.—Han regresado de Consuegra los ingenieros militares que realizaron en dicho pueblo los trabajos de descombramiento y demolicion de los edificios ruinosos.

Parece que las cantidades recaudadas en Santander para los inundados de Consuegra y Almeria, se destinarán al socorro de las familias perjudicadas con motivo del incendio ocurrido recientemente en aquella capital.

La suscripcion nacional ascendia hoy á 804,262 pesetas; la de *El Imparcial* á 117,000, y la de la prensa asociada á 65,240.

La Regente, durante su estancia en Búrgos, se propone visitar á los heridos á consecuencia del choque de trenes, hará una excursion á la Cartuja y presenciará una revista de las tropas de aquel distrito.

París, 9.—A consecuencia de haberse desbordado el rio Gardon, ha quedado inundada la parte baja de la poblacion de Alais, habiendo que lamentar algunas victimas.

Ha ocurrido un choque de trenes cerca de París, habiendo resultado diez heridos.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Personas que conocen las **PILDORAS DE HAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

GANGA.

Venta de un BILLAR, nuevo sistema, con todos sus accesorios por 100 Duros. Dirigirse á D. Luis Ribas, Café del Odeón, situado en la Escalera de San Martin.—Gerona. 6—8

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander. Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón. Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890. Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890. Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz. Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS: Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán. Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se be entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte. Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES. Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros —2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudirse al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

SEQUAH HABLA.

A los que sufren de REUMATISMO, á los cojos é inválidos. Á los que no han podido obtener cura de ninguna clase y á todos cuántos padezcan de enfermedades crónicas. No perdais la oportunidad.

Sequah HABLA

SEQUAH HABLA.

Sequah HABLA

Á las 10, todas las mañanas, y á las 8 y media todas las noches, en la Plaza de S. Agustin, GERONA.

Reparaciones ASERTADAS. CATALOGOS ILLUSTRADOS GRATIS. 6 CALLE OBISPO 6. BARCELONA. PIANOS Fábrica de V. CASADEMONT

PARIS GRANDES ALMACENES DEL Printemps NOVEDADES Remítense gratis y franco el Catálogo general ilustrado en español ó en francés encerrando todas las modas de la ESTACION de INVIERNO, á quien lo pida á MM. JULES JALUZOT & C.ª PARIS

25 AÑOS DE EXITO RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MEDICAS DE TODOS LOS PAISES ENRIQUE NESTLE VEVEY SUIZA MARINA LACTEADA NESTLE ALIMENTO PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos dirigirse á D. RAFAEL ROMEU, Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente á los Srs PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emisión de la voz. Edigir en el rótulo a firma Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS. PAPER, —Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

La Moda Elegante Ilustrada. Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Patáhi, Paciano Torres y Martí y Gargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.